

BAB III

METODOLOGI PENELITIAN

A. Pendekatan Penelitian

Dalam penelitian ini penulis menggunakan pendekatan kualitatif, pendekatan kualitatif adalah prosedur penelitian yang bertumpu pada penelitian lapangan, sehingga masalah yang akan diteliti dapat ditemukan dengan jelas. Pendekatan ini dapat diaplikasikan ke masalah yang lebih luas atau menguji hipotesis hasil penelitian kualitatif.¹ Dimana cara penelitian dilakukan, keadaan, dan waktu dilakukan dengan sistem survei yakni dibatasi pada penelitian yang datanya itu dikumpulkan dari sampel untuk mewakili seluruh obyek yang akan diteliti, dalam hal ini adalah praktik tradisi jual beli kacang hijau di Desa Sari Kecamatan Gajah Kabupaten Demak.

B. Jenis Penelitian

Penelitian ini merupakan penelitian lapangan (*field research*), dalam penelitian ini menghasilkan data deskriptif berupa kata kata tertulis atau lisan dari orang dan perilaku yang dapat diamati. Yaitu penelitian yang bertujuan untuk menggambarkan keadaan dan menggali secara luas proses timbang menimbang di petani kacang hijau di Desa Sari Kecamatan Gajah Kabupaten Demak. Karena dalam penelitian lapangan itu menggunakan kehidupan nyata sebagai tempat kajian.

¹ Amri Darwis, *Metode Penelitian Pendidikan Islam: Pengembangan Ilmu Paradigma Islami* (Jakarta: Rajawali Pers, 2014), Hlm.6.

C. Data Dan Sumber Data

a. Data

Untuk mengetahui aturan aturan jual beli yang telah di gariskan oleh Islam, maka penulis berupaya mengumpulkan data yang berkaitan dengan, tentang dimana, kapan dan bagaimana pelaksanaan jual beli kacang hijau tersebut dilakukan. Untuk itu penulis akan menggambarkan wilayah penelitian, di lanjutkan dengan pelaksanaannya jual beli kacang hijau di Desa Sari Kecamatan Gajah Kabupaten Demak.

b. Sumber data

Sumber data yang digunakan pada penelitian ini berupa sumber data primer. Data primer dalam penelitian ini berupa informan yaitu petani kacang hijau di Desa Sari Kecamatan Gajah Kabupaten Demak. Untuk melakukan observasi, wawancara, dengan pihak yang terkait untuk mendapatkan data dan informasi yang terkait dengan tujuan penelitian. Pihak yang terkait meliputi petani yang menjual kepada pedagang besar atau agen kacang hijau, pedagang besar atau agen kacang hijau yang menjual pada pembeli.

D. Metode Pengumpulan Data

a. Observasi

Observasi adalah pengamatan langsung dilapangan yang ditujukan kepada pihak yang terkait yaitu pada masyarakat. dimana dilakukan dengan cara seorang peneliti terjun langsung kelapangan atau ke masyarakat yaitu praktek petani kacang hijau di Desa Sari Kecamatan Gajah Kabupaten Demak dalam menjual hasil panen kacang hijau ketengkulak atau pengepulnya.

b. Wawancara

Wawancara adalah proses tanya jawab dalam penelitian secara berlangsung dengan lisan, pandangan, bertatap muka mendengar langsung, dari beberapa keterangan-keterangan itu dimana seorang peneliti menggunakan pedoman wawancara yang telah disusun dengan matang. Kemudian secara sistematis data akan diperlengkap dengan pengumpulan data. Wawancara ini merupakan cara komunikasi secara langsung dengan para pihak-pihak yang terkait, metode ini dilakukan oleh penyusun untuk memperoleh informasi terkait praktek jual beli kacang hijau dengan fenomena yang sedang diteliti yang berhubungan dengan kegiatan jual beli kacang hijau di Desa Sari Kecamatan Gajah Kabupaten Demak. Dalam wawancara peneliti akan mengambil beberapa sampel yaitu terdiri dari petani dan beberapa tengkulak.

c. Dokumentasi

Perolehan data-data dari dokumen-dokumen dan lain dilakukan dengan cara mengumpulkan data berdasarkan data data atau laporan yang berkaitan dengan masalah penelitian. Dokumentasi ini di gunakan untuk menggali data mengenai adanya transaksi jual beli kacang hijau di Desa Sari Kecamatan Gajah Kabupaten Demak. dokumen dokumen yang di peroleh berupa data data dari kantor Desa Sari, data data dari lapangan atau dari petani kacang hijau, foto-foto dan lain lain.

E. Teknik Pengelolaan Data

Teknik pengelolaan data yang di gunakan penulizs dalam menyusun skripsi ini adalah:

- a. Editing, yaitu pemeriksaan kembali data data yang di peroleh dari lapangan atau masyarakat yaitu persawahan atau masyarakat di desa Sari kecamatan Gajah kabupaten Demak secara cermat dari kelengkapan, keterbacaan, kejelasan makna, keserasian makna satu sama lain, relevansi dan keseragaman.
- b. Organizing, yaitu mengatur dan menyusun data data secara sistematis dalam kerangka yang sudah di tentukan, yaitu sesuai dengan permasalahanya.
- c. Hasil, yaitu melakukan analisa lanjutan dari hasil pengorganisasian data, dengan menggunakan kaidah, teori, dalil-dalil serta hukum fiqh

mengenai jual beli kacang hijau di Desa Sari Kecamatan Gajah Kabupaten Demak, sehingga diperoleh kesimpulan tertentu.

F. Analisis data

Setelah data dikumpulkan dari lapangan telah lengkap kemudian data tersebut diolah, ditata dan dianalisa dengan cara berfikir induktif, untuk metode ini digunakan guna menganalisis data kualitatif, bahwa penelitian kualitatif merupakan langkah penelitian yang menghasilkan data deskriptif berupa kalimat tertulis atau lisan dari orang-orang dan perilaku yang dapat dialami.

Dalam menganalisis suatu data peneliti menggunakan metode analisis berupa:

1. Metode Induktif

Metode induktif adalah suatu penelitian dengan berbentuk abstraksi berdasarkan bagian-bagian yang telah dikumpulkan dan kemudian telah dikelompokkan menjadi susunan teori. Metode ini memiliki ciri khas dari bawah ke atas, yaitu dari beberapa bagian memiliki banyak data yang berhubungan. Dengan kata lain metode induksi adalah proses mengorganisasikan fakta fakta atau hasil hasil pengamatan yang dijadikan menjadi satu rangkaian hubungan.

2. Metode Deskriptif

Metode deskriptif memiliki tujuan ingin memberikan rangkaian deskripsi mengenai subyek penelitian berdasarkan data variable yang diperoleh dari kelompok subyek yang diteliti.

Didalam penelitian, akan berisi gambaran yang diperoleh dari wawancara, foto, dokumentasi pribadi, catatan dan dokumen-dokumen resmi lainnya.² Dengan metode ini, peneliti ingin mendapatkan informasi tentang tradisi dalam jual beli kacang hijau di Desa Sari Kecamatan Gajah Kabupaten Demak.

²Saifuddin Azwar, *Metode Penelitian* (Yogyakarta: Pustaka Pelajar, 1999), 40.